
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

残すと
ころ、今
年もあと
登校日は、
1２日と
なりまし
た。令和
元年の締
めくくり
となるよ

うにけじめのある生活を送り、良い年を迎えら
れるよう準備をしたいものです。 
後期の前半も様々な活動がありましたが、無

事実施することができ、大きな事故もなく終え
ることができそうです。12 月２日から１週間
は教育相談週間でした。様々な話や相談などあ
ったと思います。何か心配なことがございまし
たら、学校や相談期間への相談をお願いします。 
 
先日、経済協力開発機構（OECD）の 2018

年国際学習到達度調査（PISA）で、日本の子ど
もの読解力の低下傾向について報道がありまし
た。専門家は、その原因として、スマートフォ
ンや SNS の普及で子どもの読み書きやコミュ
ニケーションが短文中心になっていることを挙
げていました。また、ゲームやインターネット
で友人らとやりとりするチャットに費やす時間
の長さも指摘されました。一方で、小説や伝記、
新聞などまで幅広く読んでいる子どもは読解力
が高いことが示され、長文に触れる機会を増や
していく工夫が求められているとのことでした。
情報が氾濫する現代において、本校でも重視し
ている文書を批判的に読み解く力の大切さがま
すます高まってきています。ここで、すこし立
ち止まって、スマートフォンやゲームなどの使
い方を見直し、本や新聞などに親しむ習慣につ
いても考えてみる必要があるのでしょう。冬休
みにはそのような機会についてご家庭でも話題
に挙げてみてください。 
 

人人権権週週間間  
12月４日からは「第 71回 人権週間」です。

12 月２日の全校集会では、人権週間について
話をしました。日本では 1949年から毎年「人
権週間」を定め、人権尊重思想の普及高揚に努
めてきました。しかし、現状はどうでしょうか。
いじめや児童虐待などにより、命を落とすとい
った痛ましいニュースが後を絶ちません。イン
ターネット上でのプライバシーの侵害や誹謗中

傷などの人権侵害が頻繁に起こっています。前
回の全校集会で話をした「尊重」という気持ち
が大切だと考えます。互いを価値あるもの、互
いを尊いものとして大切にすることです。是非、
この機会に、改めて人権について考え、「思いや
りの心」や「かけがいのない命」についてもう
一度考えてみてほしいと話をしました。 
 

生生徒徒のの活活躍躍  
『税についての作文』表彰式が、渋谷税務署

で行われました。本校からは、3A 桑原 杏妃
さんが「渋谷納税貯蓄組合連合会優秀賞」、３B
窪喜 星那くんが「渋谷区教育長賞」を受賞しま
した。 

 
『健康優良努力児童・生徒』表彰式が、渋谷

区総合センター大和田で行われました。３A 根
岸 華さん、ペッシュロイスくんが表彰されまし
た。 

 
 
本年も残りわずかとなり、保護者や地域の皆

様、たくさんの方々にお世話になり、心より感
謝申し上げます。良いお年をお迎えください。
来年もご支援のほどよろしくお願いいたします。 

12/４日(水)-12/10(火) 

原宿外苑中 楽之園 


